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Umuarama entre as cidades de grande
porte na Universalização do Saneamento

ABES APURA IMPACTO DA AUSÊNCIA DO SANEAMENTO NA SAÚDE

Curitiba lidera pela quinta vez consecutiva o Ranking ABES da Universalização do Saneamento como a capital brasileira com 
os melhores indicadores de saneamento. Umuarama, por sua vez, faz parte do rol dos grandes municípios do Paraná que 
apresentaram avanços significativos na universalização do serviço de esgotamento sanitário. O ranking é organizado pela 
Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental (ABES). l 2

Explosões proibidas
Tramita na Assembleia Legislativa do Paraná um 

projeto de lei que proíbe a utilização de fogos 
de artifício com estampido em todo o Estado. O 

texto cria uma lei proibindo a queima e a soltura 
de fogos de artifícios e artefatos pirotécnicos 

de alto impacto ou com efeitos de tiro. 
Comerciantes do ramo estão apreensivos. l 6
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Merenda

Educação
distribui kits
de alimentos
às famílias  

l 8

ASSESSORIA/SECOM

Projeto cria
Instituto Médico

Veterinário
Legal no PR

l 4

Ex-secretária
Cecília Cividini

apresenta atestado
e não fala à CPI

l 5

Registradas 5
mortes por
covid e 116
novos casos

l 9

PGM orienta  
gestores sobre  

fiscalização  
dos contratos

l 7
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Umuarama

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % ABR MAI ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,31 0,83 3,22 8,06
IGP-M (FGV) 1,51 4,10 14,39 37,04
IGP-DI (FGV) 2,22 3,40 14,13 36,53

Índice ABR MAI JUN
IGP-M (FGV) 1,3110 1,3202 1,3704
IGP-DI (FGV) 1,3063 1,3346 1,3653
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 3,50%  | TJLP: 4,61%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2021: 1ª parcela
vence em 31/05, ainda sem juros Selic.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

15/5 a 15/6 0,5000 0,2019 0,0000
16/5 a 16/6 0,5000 0,2019 0,0000
17/5 a 17/6 0,5000 0,2019 0,0000
18/5 a 18/6 0,5000 0,2019 0,0000
19/5 a 19/6 0,5000 0,2019 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +0,97% 29,03 
Vale ON -1,95% 111,50 
ItauUnibanco PN -0,21% 32,57 
B3 S/A ON +2,14% 16,67 
Cogna ON -1,89% 4,66 
Magazine Luiza ON +1,46% 20,89 

IBOVESPA: -0,09% 130.091 pontos

Iene 110,13
Libra est. 0,71
Euro 0,83
Peso arg. 95,29

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,6% 5,0420 5,0430 -3,5%

PTAX  (BC) +0,3% 5,0868 5,0874 -2,8%

PARALELO -0,2% 4,9100 5,3300 -2,9%

TURISMO -0,2% 4,9100 5,3100 -2,9%

EURO +0,3% 6,1637 6,1664 -3,7%

R$/m2 ABR MAI %m %ano %12m
Paraná 1.806,60 1.829,52 1,27 6,37 13,53
Norte 1.823,31 1.832,46 0,50 3,80 14,33
Oeste 1.838,35 1.860,62 1,20 5,79 14,80

DÓLAR 15/06

Iene R$ 0,0462
Libra est. R$ 7,16
Peso arg. R$ 0,053
R$1: 1.322,93 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 15/06 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. ABRIL

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

ABR MAI JUN
TJLP (%) 4,61 4,61 4,61
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/21 1.465,75 -6,50 -7,6%
FARELO jul/21 372,40 -1,50 -11,0%
MILHO jul/21 667,50 8,25 3,7%
TRIGO jul/21 661,50 -13,00 -6,5%

SOJA 149,77 -1,7% -8,8% 148,00
MILHO 81,43 -2,1% -15,1% 81,00
TRIGO 81,48 -1,8% -6,5% 81,00
BOI GORDO 301,23 0,0% 1,5% 300,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 15/06 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 15/06 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 15/06 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 158,00 -2,5% -8,1%
SOJA Paranaguá 165,00 -3,5% -7,3%
MILHO Cascavel 89,00 -4,3% -14,4%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/5 físicas 17/5,domésticos 5/5
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Loterias
concurso: 2380Megasena

01 03 04 05 06 08 09 10 
11 12 13 16 20 23 24

Lotofácil concurso:2256

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 

concurso: 468

01 14 19 27 29 36

concurso: 2235

concurso: 1650

08 15 20 26 33 41

concurso: 5570
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

08 01 00 08 01 09 02

Super Sete concurso: 104C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2187

03 07 12 20 25 31 35 40 42 44 
49 69 74 77 87 92 95 98 99 00 

Lotomania

03.655
50.592
69.661
42.563
01.023

16 41 50 54 68 76 77
PONTE PRETA

10 19 28 29 73

ABRIL

03 07 08 10 17 24 28

concurso: 5589

11 16 20 24 39 53

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sol

CRESCENTE
18/06 - 00h54

CHEIA
24/06 - 15h40

Quarta 16/6/2021

MINGUANTE
01/07 - 18h12

NOVA
10/06- 07h54

Paranaguá
max 18
min 15

max 22
min 11

Cascavel
max 20
min 10

Foz do Iguaçu
max 20
min 10

max 21
min 10

Curitiba
max 12
min 9

FASES 
DA LUA

Sol
Quinta 17/6/2021

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Sexta 18/6/2021

Pfizer entrega 2,4 milhões de doses 
da vacina ao Brasil nesta semana

Rio de Janeiro - A farma-
cêutica americana Pfizer envia 
ao Brasil, nesta semana, mais 
2,4 milhões de doses da vacina 
contra a covid-19. As entregas 
serão feitas em três voos com 
chegada pelo Aeroporto Inter-
nacional de Viracopos, em 
Campinas (SP). 

A primeira remessa, com 
530 mil doses, que será o 
12º lote enviado ao País, 
chegou na noite dessa terça-
-feira. As outras duas entre-
gas ocorrem nesta quarta e 
nesta quinta-feira, com 936 
mil doses em cada dia. 

Na semana passada, a Pfi-
zer finalizou o envio de outros 
2,4 mil imunizantes, também 
divididos em três entregas.

Essa nova remessa se 
soma às 8,3 milhões já entre-
gues, do total de 200 milhões 

Brasil adere a 
acordo dos EUA 
para exploração 

pacífica do espaço
Brasília - O Brasil assi-

nou ontem (15), em uma 
cerimônia no Palácio do 
Planalto, o acordo de ade-
são ao programa Artemis, 
liderado pelos EUA (Esta-
dos Unidos) e que planeja 
enviar a primeira mulher e 
a primeira pessoa negra à 
Lua em 2024.

Além da cooperação 
técnico-científica, o acordo 
traz um conjunto de princí-
pios, diretrizes e boas prá-
ticas para a cooperação 
internacional na explora-
ção do espaço, incluindo 
do território lunar.

Até o momento, o Brasil 
é o único país da América 
Latina a assinar o docu-
mento e o 12º do mundo. 
São signatários: Austrá-
lia, Canadá, Coreia do Sul, 
EUA, Itália, Japão, Luxem-
burgo, Emirados Árabes 
Unidos, Nova Zelândia, 
Reino Unido e Ucrânia.

Na cerimônia, o presi-
dente Jair Bolsonaro disse 
que, além do objetivo de 
levar a primeira mulher à 
Lua, o acordo servirá para 
impulsionar o desenvolvi-
mento tecnológico. 

AstraZeneca diz que sua vacina tem eficácia de 64% contra variante Delta
Rio de Janeiro - A vacina 

para covid-19 desenvolvida 
pela AstraZeneca em parceria 
com a Universidade de Oxford 
tem eficácia de 64% contra a 
variante Delta do coronavírus, 
identificada primeiramente 
na Índia, informou a farma-
cêutica nessa terça-feira (15). 

de doses da vacina Pfizer/
Biontech contratadas pelo 
governo federal. Com as três 
desta semana, o número sobe 
para 10,6 milhões. 

A farmacêutica americana 
diz que vai cumprir o crono-
grama de entrega total até o 
fim de 2021.

A logística de entrega das 
doses ao governo federal conta 
com segurança da Polícia 
Federal. Equipes acompanham 
o desembarque em Viracopos 
e escoltam o transporte rodo-
viário das doses até o centro 
de distribuição do Ministério 
da Saúde, em Guarulhos (SP).

A Pfizer realizou todas as 
entregas ao Brasil até agora 
pelo Aeroporto de Viraco-
pos. A primeira remessa teve 
1 milhão de doses e foi rece-
bida pelo País em 29 de abril, 

em cerimônia que contou com 
a presença do ministro da 
Saúde, Marcelo Queiroga.

ARMAZENAMENTO
No fim de maio, a Anvisa 

(Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária) autorizou novas 
condições de conservação e 
armazenamento para a vacina 
da Pfizer, que agora pode ser 
mantida em temperatura con-
trolada entre 2ºC e 8ºC por até 
31 dias. A orientação anterior 
era de cinco dias.

Antes da liberação dos fras-
cos para a vacinação, as doses 
da Pfizer precisavam ser armaze-
nadas em caixas com tempera-
turas entre -25ºC e -15ºC por, no 
máximo, 14 dias. Tais condições 
não permitiam que a vacina fosse 
enviada para municípios distan-
tes mais que duas horas e meia da 

capital do estado.
Na última sexta-feira, a 

Anvisa autorizou a aplicação 
da vacina da Pfizer contra a 
covid-19 para maiores de 12 
anos. Anteriormente, a indica-
ção era apenas para pessoas 
com 16 anos de idade ou mais. 
Contudo, o PNI (Plano Nacio-
nal de Imunização) ainda não 
prevê a vacinação para meno-
res de 18 anos.

ANTECIPAÇÃO 
O presidente Jair Bolsonaro 

se reuniu na segunda-feira com 
a presidente da farmacêutica 
Pfizer na América Latina, Car-
los Murillo, e a presidente da 
empresa no Brasil, Marta Díez. 
Ao lado do ministro da Saúde, 
Marcelo Queiroga, o governo 
brasileiro pediu a antecipação 
de doses da vacina da empresa.

Já a proteção contra a variante 
Alfa, detectada originalmente 
no Reino Unido, é de 74%. No 
Brasil, as doses da AstraZe-
neca são envasadas pela Fio-
Cruz (Fundação Oswaldo Cruz) 
e utilizadas pelo Ministério da 
Saúde no PNI (Plano Nacional 
de Imunização).

De acordo com comunicado 
publicado pela farmacêutica, a 
vacina desenvolvida em parceria 
com a Universidade de Oxford, 
porém, tem eficácia de 92% con-
tra hospitalizações entre infec-
tados com a variante Delta e de 
86% no caso da variante Alfa. 
“Esta evidência mostra que a 

vacina contra covid-19 da Astra-
Zeneca oferece um alto nível de 
proteção contra a variante Delta, 
que atualmente é um foco de 
preocupação devido à sua trans-
missão rápida”, diz a vice-presi-
dente executivo de Pesquisa e 
Desenvolvimento de Biofarma-
cêuticos do laboratório.

PREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPO

Fases da lua

PREVISÃO DO TEMPO
Umuarama Curitiba

Quarta

21 10

Quarta

12 9 13 9

QuintaQuinta

Muitas nuvensSol Nublado

h
h

h
h

h
h

12
h

23h

Crescente
18/6- 00h54

Minguante
1/7 - 18h12

Nova
10/6 - 07h54

Cheia
24/6 -15h40

Nublado

PREVISÃO DO TEMPO

Umuarama entre as cidades de grande
porte na Universalização do Saneamento

Curitiba lidera pela quinta 
vez consecutiva o Ranking 
ABES da Universalização do 
Saneamento como a capital 
brasileira com os melhores 
indicadores de saneamento. 
O ranking é organizado 
pela Associação Brasileira 
de Engenharia Sanitária e 
Ambiental (ABES) e foi divul-
gado em evento on-line na 
manhã desta terça-feira (15). 
Atendida pela Sanepar, a capi-
tal paranaense tem 100% da 
população urbana atendida 
com água tratada e 97% de 
atendimento com rede cole-
tora de esgoto e serviço de 
tratamento. Curitiba é a 
única capital na categoria 
Rumo à Universalização.

Além da capital e de 
Umuarama, o ranking ABES 
de Universalização inclui 
Londrina, Fazenda Rio Grande, 
Cascavel, Foz do Iguaçu, 
Cambé, Maringá e Pinhais 
entre as cidades de grande 
porte na categoria Rumo à 
Universalização.

O diretor-presidente da 
Sanepar, Claudio Stabile, 
convidado para o evento, 
destacou a grande parce-
ria entre a Companhia e o 
Município de Curitiba, o que 
contribui para o desenvolvi-
mento de projetos e obras na 
cidade. “É uma alegria muito 
grande, termos Curitiba como 
a capital em primeiro lugar 
em saneamento. A Sanepar 

tem investido fortemente 
em água e esgoto em todo 
o estado, o que nos dá um 
grande orgulho e nos esti-
mula a sair da zona de con-
forto porque queremos avan-
çar nos municípios que ainda 
não têm o mesmo êxito da 
capital. E sabemos da impor-
tância do saneamento como 
saúde preventiva”, disse. O 
índice de atendimento com 
rede coletora de esgoto no 
Paraná é de 77%, sendo que 
100% do esgoto é tratado.

A secretária municipal de 
Meio Ambiente de Curitiba, 
Marilza do Carmo Oliveira Dias, 
ressaltou o avanço do municí-
pio na universalização do ser-
viço de esgotamento sanitário. 
“São ações de rede coletora e 
tratamento para que a cidade 
seja cada vez mais saneada.”

Em sua quinta edição, o 
Ranking ABES da Universalização 
do Saneamento analisa indicado-
res de abastecimento de água, 
coleta e tratamento de esgoto, 
coleta e destinação adequada de 
resíduos sólidos, identificando 
o quão próximo os municípios 
estão da universalização do 
saneamento. Apura ainda os 
impactos da ausência ou pre-
cariedade do saneamento na 
saúde da população.

O ranking edição 2021 reúne 
1.670 municípios brasileiros 
que forneceram ao Sistema 
Nacional de Informações sobre 
Saneamento (SNIS) as informa-
ções para o cálculo de cada um 
dos cinco indicadores utilizados 
no estudo, o que representa 
cerca de 70% da população do 
país. As 27 capitais brasileiras 
estão presentes no ranking.

O ranking de 2021 reúne 1.670 municípios brasileiros que forneceram ao SNIS, informações 
para o cálculo dos indicadores utilizados no estudo
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O presidente da Comissão 
de Segurança Pública da 
Assembleia Legislativa do 
Paraná (Alep), deputado 
Delegado Fernando Martins 
(PSL), solicitou durante ses-
são remota, pauta em ple-
nário para Projeto de Lei 
66/2021, que está tramitando 
na Casa, a isenção da con-
tribuição para o Sistema de 
Proteção Social aos militares 
estaduais aposentados e pen-
sionistas do Estado. O texto é 

CCJ inicia debate sobre remédios 
à base de cannabis sativa

A Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) da Assembleia 
Legislativa do Paraná iniciou 
nesta terça-feira (15) a discus-
são do projeto de lei 962/2019, 
de autoria do deputado Goura 
(PDT), que assegura o acesso 
a medicamentos e produtos 
à base de canabidiol (CBD) 
e tetrahidrocanabinol (THC) 
para tratamento de doen-
ças, síndromes e transtornos 
de saúde. As substâncias são 
encontradas na planta canna-
bis sativa, conhecida popular-
mente como maconha. A maté-
ria teve parecer favorável do 
relator, deputado Paulo Litro 
(PSDB), e recebeu um pedido 
de vista coletivo, devendo 
retornar à pauta de discussão 
nas próximas sessões.

O projeto determina que o 
acesso aos medicamentos e 
produtos, industrializados ou 

artesanais, pode ser assegu-
rado por meio de associações, 
devidamente autorizadas, 
para a produção, distribuição, 
importação e comercializa-
ção de medicamentos à base 
de canabidiol e tetrahidroca-
nabinol. “Diversos estudos 
passaram a comprovar a efi-
cácia do CBD e do THC para 
o controle de crises de epi-
lepsia, Síndrome de Dravet, 
tratamentos quimioterápicos 
de câncer, esclerose múltipla, 
fibromialgia, dores crônicas, 

entre outros casos”, enumera 
o autor, na justificativa do 
projeto.

A Câmara dos Deputados 
também discute o assunto. A 
Comissão Especial que ana-
lisou a matéria aprovou na 
semana passada o relatório do 
deputado federal paranaense 
Luciano Ducci (PSB-PR) ao pro-
jeto de lei 399/15, que viabiliza 
a comercialização de remédios 
que contenham extratos, subs-
tratos ou partes da cannabis 
em sua formulação.

de autoria do Poder Executivo.
De acordo com o parlamen-

tar, o Projeto é de extrema 
importância e faz justiça a 
estes servidores.

“Com a isenção restabele-
cida, os militares reformados 
e pensionistas acometidos 
de doenças graves poderão 
redirecionar seu dinheiro 
para tratamentos médicos ou 
outras despesas, garantindo 
melhores condições de saúde”, 
destacou o parlamentar 

durante a sessão.

PEDIDO
Em vista aos acampamentos 

dos veteranos da polícia mili-
tar e dos bombeiros, realizada 
ontem (terça-feira, 15), o depu-
tado ouviu dos policiais o pedido 
para que viabilize uma reunião 
com o governo do Estado sobre 
o assunto. “Já solicitei a liderança 
do Governo para articularmos 
essa reunião para o mais breve 
possível”, afirmou.

O deputado ouviu dos policiais o pedido para que viabilize uma reunião com o governo do Estado sobre o assunto

ASSESSORIA

REUNIÃO da Comissão de Constituição e Justiça da Alep onde foi discutido o assunto, 
aconteceu ontem

DÁLIE FELBERG/ALEP

Alep discute isenção 
da contribuição de 
militares adoecidos

Pediu pra sair
A deputada federal Joice Hasselmann (PSL-SP), que é 
natural do Paraná, entrou com um pedido no TSE para 
se desfiliar do partido, afirmando que tem sido alvo 
de “grave perseguição política interna e discriminação 
político-pessoal”, o que seria suficiente para deixar a sigla 
sem perder o mandato parlamentar. Hasselmann destaca 
que o presidente nacional do PSL, deputado Luciano 
Bivar (PE), passou a censurá-la devido às divergências 
políticas. Na ação protocolada, a congressista diz que 
Bivar passou a prestigiar parlamentares filiados à sigla 
que defendem Bolsonaro.

Disputa tucana
Por 21 votos a 11, a 
executiva nacional do 
PSDB rejeitou as regras do 
governador de São Paulo, 
João Doria, para as prévias 
que definirão o candidato 
do partido à Presidência 
em 2022. O modelo 
escolhido estabelece que 
os filiados com mandato 
eletivo terão peso de 
75% na escolha, contra 
25% dos filiados sem 
mandato. Doria queria 
divisão igualitária, o 
que o beneficiaria, uma 
vez que SP tem o maior 
número de filiados sem 
mandato. Outros possíveis 
candidatos (Tasso 
Jereissati e Eduardo Leite), 
se opuseram a Doria. A 
eleição interna será em 21 
de novembro.

Expulso

O ex-presidente da Câmara dos Deputados Rodrigo 
Maia (RJ) foi expulso do DEM numa decisão tomada 

na segunda-feira (14), por unanimidade. Maia limitou-
se a comparar ACM Neto, o presidente do DEM, ao 
inquisidor espanhol Tomás de Torquemada (1420-

1498): “[É] o presidente Torquemada Neto usando seu 
poder para proibir críticas à sua gestão”. A expulsão 
é resultado do intenso desgaste entre ACM Neto e 
Maia, que começou quando o DEM abandonou a 

candidatura de Baleia Rossi (MDB-SP), então candidato 
do deputado federal pelo Rio de Janeiro, na véspera 

da eleição para a mesa diretora da Casa. Maia chegou 
a chamar ACM Neto de “malandro baiano” e disse que 

“esse baixinho não tem caráter”.

Vacina milagrosa
Em recuperação dos 
efeitos da covid-19, o 
deputado estadual Luiz 
Claudio Romanelli (PSB) 
afirmou ontem (terça-
feira, 15) que a vacina 
salvou sua vida. Romanelli 
foi diagnosticado com 
a doença, mesmo após 
ter sido imunizado 
com as duas doses. “As 
vacinas salvaram a minha 
vida. Estou no 17º dia da 
infecção, as inflamações 
reduziram bem e agora 
estou enfrentando apenas 
os efeitos do pós-covid”, 
disse o deputado estadual, 
durante o encontro virtual 
que reuniu diversas 
lideranças paranaenses 
para debater economia, 
pandemia, pedágios e 
serviços públicos.

DIVULGAÇÃO
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PL cria Instituto
Médico Veterinário
Legal no Paraná

O projeto de lei 243/2021, 
de autoria do deputado esta-
dual Mauro Moraes (PSD), 
protocolado na Assembleia 
Legislativa do Paraná (Alep), 
prevê a criação do Instituto 
Médico Veterinário Legal (IMLV) 
no âmbito estadual, como 
suporte para investigação de 
maus-tratos e também preven-
ção de crimes contra animais.

Uma vez instituído no 
Paraná, o IMVL poderá auxiliar 
a Polícia Civil na investigação 
de crimes cometidos contra 
animais, incluindo os que vivem 
em condições de abandono, nas 
ruas, ou em residências. “A Polícia 
necessita de assessoria técnica, 
como de um veterinário, para a 
caracterização dos fatos. É funda-
mental a realização de uma perí-
cia para identificar, por exemplo, 
uma intoxicação ou lesão corpo-
ral”, explica Moraes sobre a impor-
tância da criação do IMVL.

O Brasil tem a 4ª maior 

Leilão da Quadro Negro 
rende  R$ 1,15 milhão

O Leilão realizado na segun-
da-feira (14) resultará na desti-
nação de aproximadamente R$ 
1,15 milhão aos cofres públi-
cos do Paraná. O valor foi arre-
cadado a partir do arremate 
de bens de um dos réus da 
Operação Quadro Negro, inves-
tigação do Ministério Público do 
Paraná (MPPR) sobre desvios 
de recursos destinados a cons-
truções e reformas de escolas 
públicas no Estado. A entrega 
dos bens constou de acordo de 
colaboração premiada firmado 

pelo réu, que não teve o nome 
divulgado, – que na época 
dos fatos apurados era dire-
tor da Secretaria Estadual de 
Educação – com o MPPR.

O valor foi alcançado com 
o leilão de um imóvel – apar-
tamento localizado no bairro 
Cabral, em Curitiba, no valor de 
R$ 1,1 milhão – e de um veículo, 
cotado por R$ 55,5 mil. Outros 
bens do réu, entre eles um imó-
vel rural situado no município 
de Atalaia do Norte (AM) e outro 
veículo, ainda serão leiloados e 

os valores posteriormente des-
tinados ao erário. Ao final da 
venda de todos os bens, pre-
tende-se alcançar cifra superior 
a R$ 5 milhões, valor fixado no 
acordo de colaboração – homo-
logado pela Justiça – a título de 
reparação do dano causado e 
multa penal.

O ex-diretor do órgão esta-
dual responde pelos crimes 
de corrupção passiva, fraude 
a licitação e organização crimi-
nosa. O processo tramita na 9ª 
Vara Criminal de Curitiba.

população de animais de esti-
mação do mundo e o terceiro 
na movimentação do mercado 
de produtos para pet. Contudo, 
esses números não expressam 
a quantidade de animais aban-
donados, tampouco dá uma 
dimensão das condições em 

que vivem. Em 2020, leis mais 
rígidas para a punição de cri-
mes cometidos contra animais 
passaram a valer em todo ter-
ritório nacional, um reflexo do 
grande volume de denúncias 
que chegam até a Polícia Civil 
de cada Estado. 

A comissão executiva do partido Cidadania do Paraná 
anunciou na última segunda-feira (14) que vai apoiar 
a reeleição do governador Ratinho Jr para o governo 
do Estado, confirmando sinalização revelada em maio 
passado. O governador esteve na sede do partido du-
rante a reunião. “Estou muito feliz em estar aqui. Espero 
que possamos fortalecer cada vez mais esta parceria em 
benefício do Paraná. Nós temos ainda grandes temas 
para serem discutidos no estado e o Cidadania tem este 
papel fundamental”, afirmou. Os deputados estaduais 
Douglas Fabrício, Cristina Silvestri e Tercílio Turini, que 
formam a bancada do partido na Assembleia Legislativa 
do Paraná (Alep), referendaram a decisão do partido.

IMVL poderá auxiliar a Polícia Civil na investigação de crimes contra animais, incluindo os 
abandonados, ou que estão nas ruas e até são maltratados em casa

ALEX MIRANDA

DIVULGAÇÃO

5ª consecutiva
Curitiba lidera pela quinta 
vez consecutiva o Ranking 
ABES da Universalização 
do Saneamento como a 
capital brasileira com os 
melhores indicadores de 
saneamento. A capital 
paranaense tem 100% da 
população urbana atendida 
com água tratada e 97% 
de atendimento com rede 
coletora de esgoto e serviço 
de tratamento. Curitiba é a 
única capital na categoria 
Rumo à Universalização. O 
ranking edição 2021 reúne 
1.670 municípios brasileiros 
que forneceram ao Sistema 
Nacional de Informações 
sobre Saneamento (SNIS). As 
27 capitais brasileiras estão 
presentes no ranking.

Em massa
O prefeito de Foz do Iguaçu, 
Chico Brasileiro (PSD), 
pediu, ao ministro da 
Saúde, Marcelo Queiroga, a 
vacinação em massa contra 
a covid-19 e a instalação 
de barreiras sanitárias 
para os municípios das 
fronteiras do Brasil. De 
acordo com o prefeito, há 
uma urgência para criar um 
controle nos municípios 
que fazem fronteira com 
outros países, como Foz do 
Iguaçu, para evitar a entrada 
de novas variantes do novo 
coronavírus.

Empregos
O Paraná tem mais de 3 
mil vagas de emprego com 
carteira assinada nas 216 
Agências do Trabalhador 
do Estado, de acordo com 
a Secretaria da Justiça, 
Família e Trabalho. Do total, 

Isenção tributária
Líder do Governo na Assembleia 
Legislativa, o deputado Hussein 
Bakri (PSD) anunciou para a 
próxima segunda-feira (21) a 
votação em plenário do projeto 
de lei que isenta da contribuição 
previdenciária policiais e 
bombeiros militares do Paraná 
aposentados com moléstias 
graves. A inclusão na pauta foi 
possível após um entendimento 
entre a liderança do Governo, a 
bancada de deputados ligados às 
forças policiais, a Casa Civil e a Secretaria de Segurança Pública.

1.357 estão nas agências 
de Curitiba e Região 
Metropolitana. A maioria 
das vagas ofertadas nas 
agências é para os setores 
de indústria, serviços e 
construção civil.

Em 2022
Deputados federais da base 
governista vêm comentando 
e defendendo nos bastidores, 
a candidatura do empresário 
Luciano Hang ao Senado 
em 2022 por Santa Catarina 
ou pelo Paraná. Segundo 
os apoiadores, Hang tem 
grandes chances. No entanto, 
o empresário ainda resiste à 
ideia de ingressar na política.  

Usina de Oxigênio
Avaliando o atual cenário 
e focando em levar mais 
segurança para a população, 
a UPA Santa Paula em Ponta 
Grossa iniciou a instalação de 
uma Usina Elétrica de Oxigênio, 
passando a ser autossustentável 
na distribuição. “A instalação 
da Usina é uma ferramenta 
para melhorar e agilizar o 
atendimento dos pacientes, 
aliviando trabalho de troca 
constante de cilindros”, 
comenta a prefeita Elizabeth 
Schmidt (PSD).

Em alta
A indústria paranaense 
teve, em maio, seu maior 
crescimento dos últimos nove 
anos. O melhor resultado para 
o mês desde 2012 ficou 42% 
acima de maio de 2020. No 
ano, já acumula alta de 12%. 
O Paraná exportou US$ 1,932 
bilhão em maio. Importou US$ 
1,54 bilhão. Assim, o saldo da 
balança comercial do estado 
ficou em US$ 384,6 milhões.

ORLANDO KISSNER/ALEP



reportagem@colunaesplanada.com.br 
Whatsapp/celular (61) 99855-3339

Esplanada
POR LEANDRO MAZZINI

Twitter @colunaesplanada

coluna

5Quarta-feira, 16 de junho de 2021  LOCAL

Cecília Cividini
apresenta atestado
e não fala à CPI

A ex-secretária munici-
pal de saúde, Cecília Cividini 
Monteiro da Silva apresentou 
atestado médico e, com isso, 
não compareceu à reunião 
da Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI da Covid) de 
Umuarama, marcada para às 
9h15 de ontem (terça-feira, 
15). A convocação de Cecília 
Cividini foi definida na última 
reunião da CPI, ocorrida na 
quarta-feira passada.

No transcorrer da reunião 
realizada ontem, o relator da 
Comissão, vereador Mateus 
Barreto sugeriu a reconvocação 
da ex-secretária para o próximo 
dia 29, o que foi acatado pelos 
demais integrantes da comis-
são. O médico que emitiu o ates-
tado também deve ser oficiado 
para que informe o período de 
validade do documento.

Apesar de protocolado, o 
documento não foi apresen-
tado à imprensa, segundo 
o procurador jurídico do 
Poder Legislativo, por conter 

O vereador Mateus Barreto 
(Podemos) utilizou a palavra na 
sessão da Câmara Municipal da 
última segunda-feira (14) para 
solicitar à Secretaria Municipal 
de Saúde que crie um sistema de 
agendamento eletrônico para a 
vacinação contra a covid-19 em 
Umuarama. O objetivo do parla-
mentar é evitar filas e aglomera-
ções, além de facilitar o acesso 
da população à imunização.

“No último sábado (12), 
acompanhei a vacinação na 
Unidade Básica de Saúde do 
Parque San Remo e vi que 
muitas pessoas aguardaram 
por três, quatro, até cinco 
horas para receber a dose da 
vacina. Isso seria evitado com 
um sistema de agendamento 
pelo site da Prefeitura. Nos 
municípios que adotaram a 
medida, o cidadão não fica 
mais do que dez minutos 
na unidade de saúde até ser 
vacinado”, justifica Barreto.

O vereador ainda explica 
que tal agendamento também 
poderia ser realizado por tele-
fone ou diretamente em uma 
das unidades básicas de saúde 
do Município, garantindo 
acesso universal à vacinação.

“Solicitamos isso em abril 
deste ano para a ex-secretária 
de Saúde, que deu de ombros 

à nossa reivindicação. Espero 
que a nova secretária tenha 
sensibilidade e atenda ao 
nosso pedido, pois a tendên-
cia com a vacinação da popu-
lação em geral, por idade, é 
de ter mais filas e aglomera-
ções, caso não haja um sis-
tema de agendamento pré-
vio”, finaliza o parlamentar.

informações sigilosas, principal-
mente referente à doença que 
levou à falta da ex-secretária de 
saúde para o interrogatório.   

Ainda durante a reunião, 
foram convocadas as teste-
munhas Maria Carlota Megda 
Ortiz, ex secretária de gabi-
nete da Prefeitura Municipal 
de Umuarama e Bernardete 
de Lourdes Mônaco dos Santos 
Lopes, membro titular do 
Conselho Municipal de Saúde, 
para participarem de oitivas 
agendadas para a próxima 

reunião da Comissão, que 
acontece na terça-feira (22).

Ainda na reunião realizada 
ontem pela manhã, estive-
ram presentes os vereadores 
Ana Novais, presidente da CPI 
da Covid, Ednei do Esporte, 
que é o relator e o membro 
Sorrisal. A vereadora Cris das 
Frutas não pôde comparecer 
por estar afastada tempora-
riamente por motivo de saúde. 
Também acompanhou a ses-
são o vereador e presidente da 
Câmara, Fernando Galmassi.

SEGUNDO Barreto, o objetivo é evitar filas e aglomerações, além de facilitar o 
acesso à imunização

CPI sugeriu a reconvocação da ex-secretária para o próximo dia 29, bem como o médico que 
emitiu o atestado, que deverá ser oficiado

ASSESSORIA

ASSESSORIA

Vereador cobra agendamento 
online para a vacinação

Conselheiro 
Advogada do presidente 
Bolsonaro, Karina Kufa já 
não é vista com a mesma 
rotina de antes no Palácio. O 
chefe da nação tem tido mais 
consultorias de Frederik Wassef.

À mesa
O entra-e-sai de empresários 
na sede do Governo com 
demandas para o governador 
do Rio de Janeiro, Cláudio 
Castro, o deixa bem na fita. Está 
atendendo a todos os pedidos.

Lá vem o Negão...
É cada vez mais certo entre 
bolsonaristas próximos do 
presidente que ele quer apostar 
no deputado federal Hélio Negão, 
seu amigo e ex-segurança, para o 
Governo do RJ.

Quem diria
Não é só a cor da camisa e 
o discurso que mudaram no 
deputado federal Marcelo Freixo, 
que deixa o Psol pelo PSB para se 
candidatar ao Governo do Rio de 
Janeiro. Está em vias de contratar 
o marqueteiro Renato Pereira 
para cuidar de sua campanha. 
Pereira foi quem tocou a vitoriosa 
campanha de Sérgio Cabral 
ao Governo, em 2006 - e pelo 
notório, complicou muita gente 
na delação premiada com o MP 
na Lava Jato.

Radar ligado
Não bastasse a surpresa no metiê 
político carioca da proximidade 
de Freixo com Pereira, agora 
o federal se depara com o 
estranhamento do prefeito do 
Rio de Janeiro, Eduardo Paes. O 
prefeito ensaia coalizão pró-
Lula da Silva no Estado e surge 
como pré-candidato, também, 
ao Palácio Guanabara. Paes 
não gostou da parceria, dizem 
próximos. Pereira tem nome na 
praça e requisitado por pré-
candidatos majoritários.

Provocação
 nessa hora?
Começou a fritura de “um tal de 
Queiroga, vocês sabem quem 
é...”, como disse Bolsonaro 
numa coletiva há dias, gesto 
deselegante com o médico 
ministro da Saúde. O presidente 

Revoada
Começou uma discreta debandada de tucanos no eixo Rio-São Paulo-

Belo Horizonte por causa da proximidade dos ex-presidentes Fernando 
Henrique (PSDB) e Lula da Silva (PT). Essa turma tem dialogado muito 

com partidos aliados do presidente Jair Bolsonaro e vai esperar o 
momento certo para pedir a desfiliação. 

não engole a saída de Pazuello 
da pasta. E desconta a raiva em 
todos à volta.

Bem longe
Será em terras gaúchas, dia 
27, a festa de aniversário do 
ex-prefeito de Niterói e pré-
candidato a governador do Rio de 
Janeiro pelo PDT Rodrigo Neves. Os 
pedetistas vão visitar os túmulos 
de Leonel Brizola, Jango e Getúlio 
Vargas em São Borja (RS).

Padim
Não há mais dúvida de que 
Miguel Coelho (MDB), o prefeito 
de Petrolina, será o candidato 
de Bolsonaro ao Governo de 
Pernambuco, mas por outro 
partido. Não faltam elogios, mas 
sobram críticas ao governador 
Paulo Câmara (PSB). As bênçãos 
vieram com a visita do ministro da 
Infraestrutura, Tarcísio de Freitas. 

Além-mar
A imprensa portuguesa 
abre títulos diários sobre a 
caminhada do Brasil rumo 
a um cenário obscuro sob 
Bolsonaro. Um articulista citou 
a contrariedade do presidente 
com o certificado internacional 
de vacinação - ele diz que vai 
vetar, caso seja aprovado.

Dedo na tomada 2
A Neoenergia Distribuição 
Brasília avisa que “não houve 
qualquer reajuste tarifário 
da conta de energia para os 
clientes do DF”, como publicado 
aqui. Uma conta de um cidadão 
que não visita sua casa há 
meses pulou de R$ 27,55 
para R$ 45,13, sem qualquer 
consumo na residência. A CEB 
foi privatizada há três meses.

Sobre Jacarezinho
A Prefeitura do Rio e o 
prefeito Eduardo Paes negam 
a participação na ideia ou na 
construção de um monumento 
na favela do Jacarezinho 
em memória dos mortos na 
operação da Polícia Civil. “Neste 
momento, não há sequer 
um pedido de tramitação 
nos órgãos do município 
para erguer o memorial, seja 
por parte do poder público, 
de entidade privada ou 
organização social”, informa.
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Projeto proíbe a utilização de
fogos de artifícios com ruídos

Proibir a utilização de fogos 
de artifício com estampido em 
todo o estado. É o que prevê 
os projetos de lei 851/2019, 
5/2021 e 51/2021, que trami-
tam na Assembleia Legislativa 
do Paraná. As propostas são 
assinadas pelo deputado 
Cobra Repórter (PSD), pela 
deputada Cantora Mara Lima 
(PSC) e pelo deputado Tercilio 
Turini (CDN), respectivamente.

O texto cria uma nova lei 
proibindo a queima e a sol-
tura de fogos de artifícios e 
artefatos pirotécnicos de alto 
impacto ou com efeitos de tiro 
em todo o Estado do Paraná, 
assim como o projeto do depu-
tado Cobra Repórter (PSD) que 
também proíbe efeito sonoro 
superior a 85 decibéis.

Já a proposta de Turini 
a l t e r a  a  L e i  E s t a d u a l 
13.758/2002, que dispõe sobre 
a instalação de fábricas de 
fogos de artifício, bem como a 
fiscalização e comercialização 
de seus produtos. A alteração 
prevista na proposição deter-
mina que só serão permitidos 
no estado do Paraná fogos 
com efeitos de cores, conhe-
cidos como luminosos, fogos 
de vista, que produzem efeitos 
visuais sem tiro, assim como 
os similares que acarretam 
barulho de baixa intensidade. 
Ainda segundo o projeto fica 
proibido a utilização de arte-
fatos que causem intensidade 

sonora superior a 85 decibéis 
ou com efeitos de tiros. 

De acordo com os autores, 
o objetivo é garantir o bem-es-
tar de idosos, bebês, crianças, 
portadores de autismo e ani-
mais que sofrem com o baru-
lho do estampido.

“Vamos criar um ambiente 
saudável aos bebês, crian-
ças, pessoas com transtorno 
do espectro do autismo, ani-
mais de estimação e ao meio 
ambiente tornando os shows 
e fogos de artifício mais inteli-
gentes, mais modernos e mais 
adequados ao mundo em que 
vivemos, retirando os ruídos 
indesejáveis, estimulando o 
brilho visual e as tecnologias 
que, a cada dia que passa, dei-
xam mais lindos os shows piro-
técnicos”, explicou o deputado 
estadual Cobra Repórter (PSD).

Já a deputada Cantora 
Mara Lima destacou o prejuízo 
causado à audição pelo estam-
pido dos fogos. “Segundo a 
OMS sons com mais de 85 deci-
béis podem prejudicar a audi-
ção, especialmente acima de 
120 decibéis com intensidade 
semelhante ao barulho de 
turbinas de avião. Os fogos de 
artificio com barulho produ-
zem sons que ultrapassam os 
150 decibéis”, destacou. 

Os textos já passaram 
pelo crivo dos deputados 
que integram as Comissões 
Processantes.

RELATOR
O deputado estadual 

Delegado Fernando Martins 
(PSL) é o relator do Projeto 
de autoria de Cobra Repórter, 
que proíbe apenas a utiliza-
ção de fogos de artifício com 
estampidos ou pirotécnicos 
de efeitos sonoros ruidosos. 
O parlamentar participou, 
de forma remota, de uma 

reunião na última segunda-
-feira (14), com a Comissão de 
Meio Ambiente da Alep.

A proposta, além de proibir 
a prática em todo o Estado e 
multar os infratores, também 

institui a ‘Semana de pre-
venção de acidentes e de 
conscientização contra o uso 
imoderado de fogos de estam-
pidos ruidosos em Defesa do 
Meio Ambiente e dos Amimais 

A proposta proíbe a prática em todo o Estado e pode gerar multa aos infratores, além de instituir ainda a semana de prevenção de acidentes

FOTOS: ARQUIVO TRIBUNA HOJE NEWS

Negociação

de Estimação’.
O texto deve seguir para o 

plenário da Casa em breve para 
ser votado pelos parlamentares. 
Se aprovado poderá ser sancio-
nado pelo governo do Estado.

Empresários do ramo estão preocupados e podem perder faturamento com a aprovação do Projeto de 
Lei, mesmo ainda não tendo sido encaminhado ao plenário. “Estamos aguardando o andamento do 

processo legislativo e acreditamos que ainda haja uma possibilidade de podermos comercializar nossos 
produtos de maneira legal, para eventos profissionais, com horários pré-determinados e autorizados 

com alvarás expedidos pelas autoridades competentes”, salienta Adelson Felisberto. O empresário res-
salta que mesmo com toda tecnologia aplicada nos fogos de artifício tanto no Brasil, quanto em outros 
países mais especializados, como China e Japão, por exemplo, não existem fogos de artifício que não 

explodam e causem ruídos. “Para shows, apenas existem as cascatas e os raios de fogo que não explo-
dem. O restante, que são os fogos que dão os grandes efeitos visuais, geram explosões para expansão 

das luzes, estes sim, produzem os ruídos. Não é o caso dos fogos que produzem estampidos, a exemplo 
dos rojões e das baterias de tiros”, explica.
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O Governo do Paraná, em parceria com o Governo Federal, 
fará o maior projeto de infraestrutura e rodovias do Brasil. 
Será um pedágio mais justo, com uma tarifa mais barata,
maior transparência e diversas obras. 
É o Governo fazendo prevalecer a vontade dos paranaenses.
Um estado que não para de crescer. Mais forte, moderno 
e competitivo. E, acima de tudo, um lugar melhor 
e mais justo para você!

Use o QR Code 
para assistir

3 mil km
de estradas

Iluminação 
em LED

Câmeras de 
monitoramento 

Wi-fi nas 
estradas

PGM orienta gestores sobre importância
da fiscalização e controle dos contratos

A Secretaria da Procuradoria-
Geral do Município (PGM) reu-
niu-se na última sexta-feira (11) 
com os gestores e fiscais de con-
tratos administrativos firmados 
pelo Executivo Municipal por 
meio de suas diversas secreta-
rias, com o objetivo de reforçar 
a importância da constante e 
boa fiscalização e gestão des-
ses negócios jurídicos.

A reunião foi conduzida 
pela Procuradora-Geral do 
Município, Carolina Cicote 
Moreira, e pela assessora jurí-
dica atuante no setor de lici-
tações e contratos da PGM, 
Amanda Giseli da Silva, enfa-
tizando a necessidade de as 
secretarias otimizarem seus 
trabalhos de acompanha-
mento dos contratos firma-
dos por cada uma delas, a 
fim de que o objeto dessas 
avenças seja plenamente 
cumprido em favor da cole-
tividade, bem como que os 
contratados sejam devida-
mente sancionados no caso de 

Esclarecimentos
No encontro, os gestores e fiscais também puderam esclarecer dúvi-
das jurídicas e expor suas visões sobre o tema. A Procuradora-Geral 

finalizou agradecendo a participação dos gestores e fiscais de contra-
tos presentes na reunião, que teve o objetivo de levar informação e 

conhecimento para esse grupo de agentes públicos que impulsiona e 
desenvolve importante papel na gestão administrativa do município.

A PGM destaca que o contrato bem gerido, bem fiscalizado e bem executado, termina em uma prestação eficaz de serviço público à população

ASSESSORIA/SECOM

descumprimento total ou par-
cial de suas obrigações acorda-
das com o Poder Público.

Os participantes da reu-
nião também foram orienta-
dos sobre os grandes prejuízos 
que a ausência ou insuficiência 
dessa fiscalização gera à socie-
dade, à Administração Pública 
e até mesmo ao omisso agente 
público dela incumbido.

A Procuradora-Geral des-
tacou que o contrato admi-
nistrativo bem gerido, bem 
fiscalizado e bem executado, 
termina em uma prestação 
eficaz de serviço público à 
população, fazendo com que 
a Administração Pública cum-
pra, com excelência, esta que 
é uma de suas mais impor-
tantes missões.

Dra. Carolina pontuou 
que o Município deve agir e 
cobrar a execução correta 
de seus contratos, ainda 
que inadimplentes parcial-
mente, sendo que tal tarefa 
é de responsabilidade do 

respectivo gestor e fiscal. 
Complementou que “é muito 
importante que haja um pla-
nejamento nesse aspecto, 
dentro de cada secretaria, 
visando até mesmo prevenir 
o inadimplemento”.
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Secretaria de Educação distribui kits de 
alimentos para as famílias dos estudantes

A Secretaria Municipal de 
Educação, por meio da Divisão 
de Alimentação Escolar, segue 
com a distribuição mensal 
dos kits de alimentos para as 
famílias dos alunos cadastra-
das no Programa Merenda 
em Casa, que atendam a cri-
térios como ser beneficiário 
do Programa Bolsa Família ou 
possuir renda familiar de até 
dois salários-mínimos.

A entrega referente ao mês 
de junho foi organizada por gru-
pos e iniciou ontem (terça-feira, 
15), para as famílias do Grupo 

Agência do Trabalhador e Senac dão
início ao curso de auxiliar administrativo

Graças a uma parceria 
entre o Serviço Nacional de 
Aprendizagem Comercial 
(Senac) e a Prefeitura de 
Umuarama, por meio da 
Secretaria Municipal  de 
Indústria, Comércio e Turismo, 
foi aberto na tarde de ontem 
(terça-feira, 15) um curso de 
qualificação profissional para 
assistente administrativo, que 
terá carga de 160 horas.

O curo é resultado de 
um levantamento feito pela 
Agência do Trabalhador. 
“Percebemos que essa é uma 
área de carência, para a qual 
os empregadores sempre 

1. Hoje (quarta-feira, 16) será a 
vez das famílias integrantes do 
Grupo II. A distribuição dos ali-
mentos é realizada no horário 
de funcionamento de cada uni-
dade educacional, de manhã 
– para famílias dos estudantes 
do período matutino – e à tarde 
para as famílias deste período.

As equipes de cada escola 
organizam a entrega com a 
máxima segurança, a fim de 
evitar o risco de contágio do 
coronavírus. Os servidores 
atuam com equipamentos 
de proteção individual (EPIs) 

pedem pessoas qualificadas 
para contratar. Por isso a secre-
taria, por meio da Agência do 
Trabalhador e em parceria 
com o Senac, realizou as ges-
tões e colocou o curso à dis-
posição do público gratuita-
mente, a fim de atender a essa 
demanda do mercado”, expli-
cou o secretário de Indústria, 
Comércio e Turismo, Edvaldo 
Ceranto Júnior.

O secretário abriu o curso 
ao lado do gerente do Senac/
Umuarama, Marcos Vinícios 
Homem da Cruz, e do gerente 
da agência, Reginaldo Barros. 
“Continuaremos fazendo 

outros levantamentos para 
identificar necessidades e 
trazer novos cursos para 
melhorar a mão de obra ofe-
recida pelo município”, acres-
centou Júnior Ceranto.

O objetivo do curso é pre-
parar os participantes para 
realizarem atividades de apoio 
administrativo, relacionadas 
aos processos de gestão de 
pessoas, logística, marketing, 
comercialização, finanças e 
do setor jurídico de uma orga-
nização. As aulas começaram 
nesta terça e seguem até 9 de 
agosto, de segunda a sexta-
-feira, das 13h30 às 17h30. Os 

Os grupos foram 
divididos da 

seguinte forma
Grupo 1 – Escolas 

municipais Jardim União, 
Analides de Oliveira 

Caruso, Sebastião de 
Matos, Rui Barbosa, 

Souza Naves, Dr. Ângelo 
Moreira da Fonseca, 

Benjamin Constant, Papa 
Pio XII, Cândido Portinari 

e os CMEIs Cândido 
Portinari, Madre Paulina, 

Ranice Benedito de Araújo 
Teixeira, Vilmar Silveira, 

Rachel de Queiroz, Helena 
Kolody, Graciliano Ramos 

e Maria Montessori. 
Grupo 2 – Associação 
dos Pais e Amigos dos 

Excepcionais (Apae), esco-
las municipais Serra dos 
Dourados, Carlos Gomes, 

Evangélica, Jardim 
Birigui, Malba Tahan, 

Manuel Bandeira, Padre 
José de Anchieta, Paulo 

Freire, São Cristóvão, São 
Francisco, Dr. Germano 

Norberto Rudner, Vinícius 
de Moraes e Tempo 

Integral e os CMEIs Cecília 
Meireles, Cora Coralina, 

Ignácio Urbanski, 
Nelly Gonçalves, Maria 

Yokohama, Rubem 
Alves, São Cristóvão, 

São Francisco, São Paulo 
e Anjo da Guarda.

O objetivo do curso é preparar os participantes para atividades de apoio administrativo, 
gestão de pessoas, logística, marketing, comercialização, finanças e jurídico

ASSESSORIA/SECOM

alunos têm idade a partir de 
15 anos, matriculados no 1º 

ano do Ensino Médio. As aulas 
acontecem no Senac.

– especialmente o protetor 
facial acrílico – e os beneficiá-
rios aguardaram do lado de fora, 
com distanciamento. Uma pes-
soa de cada vez adentrava ao 
estabelecimento para receber 
a cesta, protegida por máscara 

e com álcool gel à disposição 
para higienizar as mãos.

As cestas de alimentos são 
compostas por frutas, legumes 
e verduras, além de itens não 
perecíveis (como arroz, feijão) 
e também leite.

Apenas alimentos
A secretaria deve manter a distribuição dos kits os alimentos que 

seriam usados na merenda enquanto não retornarem as aulas 
presenciais. Está é uma atribuição importante das escolas, especial-
mente nos bairros mais carentes da cidade, explica a secretária mu-
nicipal de Educação, Mauriza de Lima Menegasso. Ela reforça que a 
Prefeitura não distribui valores em dinheiro, apenas em alimento, e 

que qualquer informação diferente disso não é verdadeira.

AS equipes de cada escola orga-
nizam a entrega com a máxima 
segurança, a fim de evitar o risco 
de contágio do coronavírus

ASSESSORIA/SECOM
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Medicina: Candidatos passam por audição 
para integrar o Projeto Uniparlhaços

Na última semana, o 
Projeto de Extensão do curso 
de Medicina da Universidade 
Pa r a n a e n s e  –  U n i p a r, 
‘Uniparlhaços’, realizou as 
audições para seleção dos 
candidatos inscritos. Eles 
tiveram que montar uma 
pequena performance para 
avaliação de dois jurados.

Os atores Anna Luiza Leme e 
Luiz Fernando Guarnieri passa-
ram um dia inteiro conferindo 
as apresentações e se aprofun-
dando nos ideais de cada aluno 
que se interessou em integrar a 
proposta. Foram 73 inscritos, 
31 selecionados para as audi-
ções e 27 aprovados. “Ficamos 
surpresos com o que vimos. 
Eles realmente estão interessa-
dos em participar desse projeto 
tão nobre”, contou Anna Luiza, 
que já atua como Dra. Palhaça 
há alguns anos.

Segundo informou o profis-
sional das artes cênicas, Luiz 
Fernando Guarnieri, a busca 
maior era por sensibilidade. 
“Não há nada mais importante 
que ser sensível à condição de 
um paciente, e era exatamente 

isso que buscávamos nas apre-
sentações dos alunos. Fico feliz 
que encontramos”.

Passada a seleção dos inte-
grantes do projeto, agora eles 
serão capacitados para entrar 
em cena, um processo cheio 
de detalhes significativos para 
levar alegria a quem precisa.

CAPACITAÇÃO
O primeiro encontro para 

capacitar os alunos já foi rea-
lizado nesta semana, também 
com a condução dos ato-
res Anna Luiza Leme e Luiz 
Fernando Guarnieri. Neste 
primeiro contato foram tra-
balhadas algumas atividades 
práticas de expressão corpo-
ral de pantomima - técnica da 
Grécia antiga que se caracte-
riza basicamente pelo exa-
gero dos gestos - muito traba-
lhada em hospitais, inclusive, 
trabalharam também o exer-
cício do olhar, além do impro-
viso, capacitando-os para 
situações que possam ocorrer 
repentinamente.

Outros encontros serão 
agendados na sequência.

Acadêmicos do curso apresentaram suas performances a dois jurados

Momento das audições
Os alunos coordenadores do projeto e os 
atores rresponsáveis pela capacitação

Umuarama registra 5 mortes por
covid e mais 116 casos positivos

Mais cinco óbitos foram 
confirmados pela Secretaria 
Municipal de Saúde devido 
a complicações da covid-19. 
As vítimas são um homem de 
53 anos que morreu dia 13 
no Pronto Atendimento 24h; 
outro de 55 anos que perdeu 
a vida no último dia 8 de junho, 
enquanto estava hospitalizado 
no Hospital Uopeccan. Um 

homem de 58 anos morreu 
no dia 13 deste mês internado 
no Instituto Nossa Senhora 
Aparecida e outro com 69 anos 
que estava no Hospital Cemil, 
morreu no dia último 11, além 
de um idoso de 75 anos que 
estava no Pronto Atendimento 
também no dia 13.

Com estes, são 225 as 
mortes causadas pela doença 

em Umuarama, desde o início 
da pandemia. Ontem (terça-
-feira, 15) foram anunciados 
116 casos de covid-19, ele-
vando para 13.129 o total de 
diagnósticos positivos. Os 
novos casos são 58 mulheres, 
49 homens e nove crianças; 
12.147 pessoas já se recupe-
raram da doença, 55 pacien-
tes continuam internados, 

sendo que 22 deles permane-
cem em Unidades de Terapia 
Intensiva (UTIs Covid) e 33 
ocupam leitos de enferma-
rias, além de 725 positiva-
dos que seguem em isola-
mento domiciliar.

Há ainda 2.008 pessoas 
com suspeita de infecção pelo 
coronavírus, aguardando 
resultados de exames ou 

alta médica. As notificações 
de síndromes gripais somam 
31.865 desde março de 2020, 
das quais 16.728 foram des-
cartadas para o vírus.

Nos hospitais locais com 
Alas Covid, as 37 UTIs seguem 
ocupadas, bem como 60 dos 
64 leitos de enfermaria con-
veniados ao Sistema Único de 
Saúde (SUS).

Homem procurado por estupro de vulnerável é preso em Pérola
Um homem de 30 anos 

foi preso, na última segun-
da-feira (14), por equipes do 
25º Batalhão de Polícia Militar 
(25º BPM), em Pérola (cidade 
localizada a 47 quilômetros de 
Umuarama). Ele era procurado 

Vândalos danificam e furtam
túmulos em Brasilândia do Sul

pela Justiça sob acusação de 
estupro de vulnerável. A pri-
são aconteceu na rua Anita 
Garibaldi, centro do muni-
cípio, por volta das 14h15 
quando os policiais realizaram 
a abordagem ao suspeito. Na 

verificação em sua documen-
tação, eles descobriram que 
havia um mandado de prisão 

expedido contra ele. O docu-
mento foi lavrado pela Vara de 
Execuções Penais de Pérola e 

o acusado foi encaminhado 
para a delegacia de Polícia 
Civil (PC).

O Cemitério de Brasilândia 
do Sul foi alvo de vandalismo. 
Os estragos foram percebidos 
por uma moradora durante 
uma visitação. Marginais des-
truíram túmulos e também 
furtaram objetos de bronze 

e peças de mármores. Uma 
moradora percebeu a ação e, 
indignada, acionou a Polícia 
Militar, registrando um bole-
tim de ocorrência. Foi per-
cebido que alguns jazigos 
estavam danificados e havia 

peças de bronze faltando em 
vários deles.

A Prefeitura fez um levanta-
mento no local e aproximada-
mente 30 túmulos foram dani-
ficados. O prejuízo estimado 
gira em torno de R$ 8 mil reais.

Um garoto de 17 anos foi apreendido, na noite da segunda (14), 
por envolvimento em estelionato e tráfico de drogas. PMs o locali-
zaram saindo de uma casa no Jardim Alvorada, em Umuarama, por 
23h30. Ao perceber a aproximação da viatura, o jovem tentou 
fugir, mas foi capturado. Em sua casa, os PMs encontraram telefones 
celulares contendo fotos de cartões de crédito e 8 gramas de maco-
nha, além de R$ 1.1 mil em espécie. O adolescente confessou que 
realizava compras com os dados dos cartões, confessando a fraude.

DIVULGAÇÃO Briga em família 
Um homem de 38 anos foi preso, 
na noite da segunda-feira (14), em 
Umuarama, acusado de violência 
doméstica. Ele foi encaminhado para 
a delegacia de Polícia Civil por policiais 
militares que atenderam a ocorrência 
na rua Presidente Bernardes, por 
volta das 20h. O acusado estava 
discutindo com a irmã, de 36 anos. 
Ela disse que mora no mesmo 
terreno em que o irmão, mas em 
casas separadas e que ele a ameaça 
frequentemente por conta de brigas 
familiares.Naquela ocasião o irmão 
teria trocado o cadeado do portão 
e danificado as portas da casa para 
impedir que a irmã entrasse. Além 
disso, havia furtado um televisor. 
Com a chegada dos PMs o acusado 
começou a agir de maneira agressiva, 
mas foi detido e levado para a sede 
da 7ª Subdivisão Policial (7ª SDP).   
 

Agrotóxicos
Dois homens de 31 e 46 anos foram 
detidos na última segunda-feira (14), 
depois que foram flagrados com 
agrotóxicos ilegais. Eles ocupavam uma 
GM/Montana que foi abordada na 
avenida Central, no distrito de Serra 
dos Dourados. A dupla apresentou a 
nota fiscal dos produtos que estavam 
na caçamba, todavia, a descrição não 
batia com as embalagens. Ademais, 
o veículo não tinha identificação com 
a autorização para o transporte 
de substância perigosa exigida 
por Lei. Os ocupantes, por fim, 
entraram em contradição ao 
responder os questionamentos da 
equipe e acabaram sendo detidos. 
A carga, o veículo e os envolvidos 
foram encaminhados para os 
procedimentos cabíveis.
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RESIDÊNCIAS APARTAMENTOS

TERRENO NO CONDOMÍNIO PORTAL DAS ÁGUAS
Quadra 4, Lote 33. Terreno com 757,45m². A 
metragem do terreno permite a construção de 
uma bela residência e oferece ainda um amplo 
espaço para uma área de lazer que melhora sua 
qualidade de vida. Quadra 4, lote 33. Oportunidade 
Imperdível! Excelente Topogra� a.

VALOR: R$ 520.000,00

RESIDÊNCIA NO CONDOMÍNIO MÁRIO QUINTANA
Localizada na Rua Indaia, 3651, próximo ao Centro 
da Juventude e Av. Goiânia. Terreno com 153m²
e uma residência com 100,00m². Contendo: 3 
dormitórios sendo uma suíte, BWC social, sala, 
cozinha, área de serviço, varanda com churrasqueira, 
pia e garagem para dois veículos. 
Obs.: Totalmente reformada.

VALOR: R$ 245.000,00

RESIDÊNCIA NO JARDIM ARATIMBÓ
Residência em alvenaria localizada na rua Fortaleza 
3954, próximo ao Supermercado Cidade Canção 
da Av. Paraná. Terreno com 195m² e uma residência 
com 126,50m². Contendo: 1 suíte, 2 quartos, sala, 
cozinha, despensa, edícula com copa e garagem 
para 2 carros.
Obs.: Inteiramente reformada.

VALOR: R$ 490.000,00

RESIDÊNCIA NA RUA MANDAGUARI
Residência mista localizada na rua Mandaguari, 
5451, próximo ao Supermercado Vivian. Área 
construída 105,30m². Contendo: 3 quartos(1 suite),  
banheiro social, sala estar, jantar,cozinha, lavanderia 
coberta,churrasqueira com pia e garagem com 
aprox. 15,00m².

VALOR: R$ 490.000,00

Dimensões: 6,00x39,00
EXCELENTES CONDIÇÕES DE PAGAMENTO!

À PARTIR DE R$ 27.600,00 À VISTA!

TERRENOS EM SERRA DOS DOURADOS
RESIDENCIAIS -  234M² CADA.
Excelente localização.

APARTAMENTO NO EDIFÍCIO RESIDENCIAL MONET
Apartamento 304, localizado na Av. Maringá, 4739, 
a duas quadras da Av. Paraná. Com 51,90m² de 
área privativa e 77,59m² de área total. Contendo:
02 dormitórios, sala de jantar e TV, banheiro social, 
cozinha, lavanderia e 01 vaga de garagem coberta. 
Apartamento com pintura nova, e banheiro reformado. 
O prédio foi todo pintado em Dezembro/2020.

VALOR: R$ 175.000,00

APARTAMENTO NO CONDOMÍNIO LAKE PARK
Localizado na rua Leonildo Stecca, próximo a 
UOPECCAN. Com 74,95m² de área privativa e 113m²
de área total. Contendo: 3 quartos, sendo 1 suíte 
com armários, sala para 2 ambientes, cozinha com 
armários planejados, área de serviço, sacada com 
churrasqueira e 2 vagas de garagem. Condomínio 
com piscina, salão de festas e playground.

VALOR: R$ 295.000,00

COMPASS SPORT 19/19 PRATA COMPLETO, AUT R$ 119.900,00

CRUZE 1.8 SPORT6 LT 15/15 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO     R$ 64.900,00

CRUZE LTZ TURBO 17/18 PRATA COMPLETO, AUT, COURO     R$ 89.900.00

EQUINOX 2.0T PREMIER 17/18 PRETO COMPLETO, AUT, COURO, TS  R$ 144.900,00

FORD KA 1.0 SEL 16/17 BRANCO COMPLETO     R$ 44.900,00

S10 2.5 LTZ FLEX 4X4 18/19 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 154.900,00

SPIN 1.8 LTZ 13/14 PRATA COMPLETO, 7L     R$ 49.900,00

SPIN 1.8 LTZ AT 13/14 BRANCO COMPLETO, AUT, 7L     R$ 54.900,00

COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO

   EXTRAVIO DE ALVARÁ 
ELIANE DE SOUZA SILVA 
75054680900, inscrita sob nº 
CNPJ 15.483914/0001-28, esta-
belecido na Avenida Apucarana, 
3344, Zona 5, CEP 87.504-200, 
cidade de Umuarama Estado 
do Paraná, comunica para os 
devidos fins o extravio de seu 
alvará, Inscrição Municipal 
nº30.609/2012. Com esta publi-
cação o mesmo torna-se sem 
valor legal e comercial.  

Jardine divulga a pré-lista com os
convocados da Seleção Olímpica

O técnico André Jardine 
divulgará amanhã (quinta-
-feira, 17) oficialmente os 
18 atletas convocados para 
representar o Brasil nos 
Jogos Olímpicos de Tóquio. 
A pré-lista com 50 nomes, no 
entanto, já foi enviada pelo 
treinador, seguindo o pro-
tocolo de organização do 
evento. Flamengo e Palmeiras 
são os clubes brasileiros com 
mais jogadores na relação. 
Enquanto Gabigol, Gerson, 
Rodrigo Caio e Pedro marcam 
presença pelo time rubro-ne-
gro, Weverton, Gabriel Menino 
e Patrick de Paula representam 
o clube alviverde. A tendência, 
no entanto, é que somente 
Gabriel Menino, Gerson e 
Pedro, convocados pela 
Seleção Olímpica na última 
Data Fifa, disputem o torneio.

A lista ainda conta com 11 
atletas que fazem parte do 
grupo principal da Seleção 
Brasileira, que atualmente 
participa da Copa América: 
Alisson, Weverton, Emerson, 
Marquinhos, Eder Militão, 
Felipe, Douglas Luiz, Neymar, 
Richarlison, Vinicius Jr. e 
Gabigol. Justamente por já 
estarem servindo o Brasil em 
uma competição, nenhum 
deles deve ser liberado por 

seus clubes para ir para Tóquio.
A relação também incluiu dez 

jogadores com mais de 24 anos. 
Dentre eles, apenas Santos, do 
Athletico-PR, Rodrigo Caio e 
Fernandinho, do Manchester City 
não estão no grupo convocado 
para a Copa América.

Depois de vencer no tempo normal por 3 
a 2 e empatar em 0 a 0 na prorrogação, o 
Campo Mourão perdeu nos pênaltis, por 9 a 
8 para o Umuarama, e se despediu da Copa 
do Brasil na noite da última segunda-feira 
(14), em jogo realizado na Arena UTFPR 
(Belin Carolo), em Campo Mourão. O time 
mourãoense havia eliminado a APAEFS do 
Mato Grosso do Sul, na primeira fase, ao 
vencer os jogos de ida e volta por goleada. 
Contudo, o tricolor não conseguiu superar o 
Umuarama na segunda fase da competição. Foi 
a primeira participação de Campo Mourão 
na competição nacional, que neste ano iniciou 
com 30 equipes de 15 estados.

GABIGOL é um dos 50 atletas que já está 
com nomes na pré-seleção dos 18 jogadores 
que representarão o Brasil nas Olimpíadas 
de Tókio

DIVULGAÇÃO

ASSESSORIA
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Palavras cruzadas

Nesta quarta, a Lua se muda para Virgem e des-
perta em você um lado mais caseiro. É um bom 
momento para cuidar da casa, fazer consertos 
domésticos, tentar algumas mudanças e jogar 
fora o que não usa mais. A família também ganha 
destaque e pode oferecer ajuda e apoio.

Com a entrada da Lua em Virgem nessa 
madrugada, o astro destaca seu lado pos-
sessivo e o apego aos bens materiais. Há 
chance de transformar o seu esforço no tra-
balho em algo mais palpável e finalmente 
conseguir aquele aumento. Redobre a aten-
ção com gastos por impulso.

A entrada da Lua em seu signo nessa madru-
gada deve ajudar você a organizar suas prio-
ridades e definir novas metas. Será divertido 
sair da rotina, passear ou visitar um lugar 
diferente, mas não perca de vista os assun-
tos do dia a dia.

Você estará mais disposto a sair da rotina e entrar 
em contato com pessoas que estão distantes 
nesta quarta, Capricórnio. Talvez não dê para 
viajar ou marcar um encontro presencial. Só 
escolha as palavras com cuidado, porque um 
mal-entendido pode atrapalhar e causar confusão 
sem motivo.

A Lua troca likes com Mercúrio nesta madrugada 
e avisa que os relacionamentos estão protegidos 
logo cedo. Aproveite o astral favorável para fazer 
novos contatos, conversar com os colegas. Mas 
dê um passo de cada vez e não tenha pressa para 
alcançar os resultados que deseja. 

Com a Lua de mudança para Virgem, atuar em 
equipe pode ser a escolha mais produtiva para 
dar conta das suas tarefas, Peixes. As estrelas 
prometem favorecer o contato com colegas e 
clientes. Pessoalmente ou por vídeo, você não 
terá dificuldade para convencer os outros a 
embarcarem nos seus planos. Pode ser preciso 
segurar a língua.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3
Solução anterior

Os nascidos a 16 de Junho são do signo de Gêmeos com a personalidade de Capricórnio. 
O aspecto pode causar timidez e introversão, bem como complexos íntimos jamais reve-
lados a alguém. Seu número principal é o 19. A soma e a redução dá o 10, que se torna 
1, confirmando suas características de líder e de autoridade.

Horóscopo nascido em 16 de junho 

Seu lado mais idealista e solidário se fortalece, e 
dá até pra alimentar a crença em dias melhores. 
Se andar pensando em ajudar outras pessoas, 
lance a ideia entre os amigos e organize a galera: 
estendendo a mão a alguém que está passando 
por dias difíceis. 

A entrada da Lua em Virgem destaca seu lado 
comunicativo nesta quarta e faz com que você 
fique mais à vontade para colocar a conversa 
em dia com os amigos e as pessoas mais 
próximas. Cuidado para não se envolver em 
mil coisas ao mesmo tempo.

Com a entrada da Lua em seu paraíso astral 
nessa madrugada, seu signo conta com a sorte 
e uma dose extra de criatividade. No trabalho, 
você não terá problemas para cuidar de tarefas 
que envolvam contato com colegas ou clientes. 
Pode surgir uma certa tensão com os amigos.

Para evitar problemas, não baixe a guarda nem 
confie demais nos outros. Melhor agir de maneira 
discreta, mas isso não quer dizer que vai se 
importar em fazer um esforço extra para cuidar 
de tarefas que ficaram pendentes. 

A Lua se muda para sua Casa 12 nessa madru-
gada e, embora possa infernizar o seu astral em 
alguns momentos, também vai destacar seu 
sexto sentido. Seu lado místico e religioso fica 
mais forte e você pode se interessar mais por lei-
tura do tarô, matérias e previsões de astrologia.

A carreira ganha destaque nesta quarta com a 
entrada da Lua em Virgem, meu cristalzinho. É 
bom você se preparar para correr atrás das suas 
maiores ambições e aproveitar ao máximo essa 
vibe. Foco, fé e café são a melhor pedida para 
se concentrar.  

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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CPC
OBCECADOS
LISABELLA

RAPTOREB
CRIACINTO

IRAULIR
TNTNILOVO

HORMONIOS
OFATODO
BPDERME

PRATOTEOR
CAIRTESU

NURAASS
COQUEIROS

JOQUEILESO

É medido
pela

balança

O mês em
que Cabral 
chegou ao

Brasil

(?) Fio-
rentino,
modelo 

Acúmulo
de gor-
dura na

coxa

Exército
Brasileiro

(sigla)

Lamber a 
(?): atitude

da mãe
coruja

(?) Seixas,
ícone

do rock

Pieda-
de; com-
paixão

Instru-
mento da
bateria
(Mús.)

Idioma
falado em
Moscou

O de
nicotina é

alto no
cigarro

Medida
igual a
100 m2

Sufixo de
"doçura"

Violo o
direito de 

Diz-se do crime come-
tido por altos executi-

vos e funcionários
Dizer o nome de 

Acessório
de calças
Alegre; 

empolgado

Camada
da pele
Artifício;

artimanha

Aconte-
cimento
O "herói"
do filho

(?) kwon 
do, luta

(?) Barbo-
sa, escritor

Base da
omelete

Opõe-se a
"sul"

Sofrer uma
queda

Árvores
de regiões
litorâneas

Praticante 
de hipismo

Esqueleto

Delicioso

Tecla de
compu-
tadores

São Cae-
tano, no
ABCD

paulista

Pertur-
bados por
uma ideia

fixa
Formato de
cantoneiras
Roubo de
pessoas

Explosivo
de minas

Oxigênio
(símbolo)

Substân-
cia como
a adrena-
lina (pl.)

Sílaba 
de "funil"

Deixar o
local

Saudação
popular

Assi-
natura

(abrev.)

3/tae — tnt. 5/cinto — rapto. 6/jóquei.
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Defumação com pó de café para livrar das energias negativas
Muitos não conhecem, mas também 

existe uma maneira de realizar a defu-
mação com pó de café. Essa defumação 
contribui para afastar energias negati-
vas que nos sondam, limpa o ambiente 
e também atrai benefícios para pes-
soas que estão doentes em recupera-
ção. Saiba como fazer uma defumação 
caseira utilizando o pó de café:

Você vai precisar de: 7 galhos secos 
de erva doce, 7 punhados de folhas 
secas de louro, 7 punhados de camo-
mila seca, 3 punhados de açúcar, 3 

punhados de pó de café, um pote ou 
vasilha pra misturar as ervas, o café e o 
açúcar; alguns pedaços de carvão, uma 
vasilha ou lata de metal. 

Como preparar a defumação:
Acenda o carvão na vasilha de metal 

até deixá-lo em brasa viva;
Vá jogando as ervas misturadas no 

carvão aceso aos poucos;
Enquanto as ervas exalam, vá 

para a parte da frente do seu comér-
cio ou casa;

A defumação deve ser feita a 

partir da frente, para a parte de trás 
do imóvel;

Ande pelos cômodos do seu comér-
cio, defumando aos poucos, tomando 
cuidado para não se queimar;

Acrescente mais ervas à medida 
que diminuir a fumaça e o perfume 
da ervas;

A cada parte do imóvel, vá firmando 
seus pedidos, repetindo sempre a cada 
cômodo;

Tendo percorrido o imóvel por 
inteiro, a vasilha deve ser deixada no 

cômodo mais ao fundo, e lá deve per-
manecer até que o carvão se apague 
sozinho. Só então, se recolha o con-
teúdo da vasilha em um papel grande 
o suficiente para que seja possível 
embrulhar tudo e enterre o conteúdo 
ao pé de uma árvore; Pode ser enter-
rado também em uma praça bem 
movimentada.

OBS: Assim como na maioria dos 
rituais para prosperidade, a árvore 
escolhida não deve conter espinhos.

Fonte: Wemystic

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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G F B P
V E R D E E R O S A

S A I M O V E L
C U B O T M H
O A C O P I A

A V E S S O A M
A N T I C O R P O
D A O U R O S

C E R R A R E R
D I V I S I T A

S E S C C U R A R
N O I V O A N D
T N OZ B C U

M E R C E N A R I O
S Ã O S R U A S

Apelido da
escola de

samba 
Mangueira

Utensílio
para a
higiene
bucal

Óculos
de (?):
corrige 
a visão

Folha
seca de
capins

Sandra
de (?),
cantora

brasileira

Forma
geomé-
trica do

dado

O canto 
do galo

Carlos 
Alberto (?),
técnico de

futebol

O lado
de dentro 
da roupa

Ernesto
Nazareth, 

compositor
brasileiro

Docu-
mento
tirado 

da xerox

Palavra
que in-

dica alter-
nativa

"(?) 
Simpsons",
desenho
animado

A defesa
do corpo
(Imun.)

Expressão
evidente

de alegria

Naipe
com um
losango

vermelho

Cansa-
tivo; difícil

(pl.)

Órgão do
comércio

(sigla)

Estabele-
cimento

que serve
bebidas

Metal
de fios

elétricos
(símbolo)

(?) e
salvos:
ilesos 

Local da
faixa de

pedestres
(pl.)

Vegetal
novo

Irrele-
vante

Vitamina
para os
ossos
Fechar

Função do
remédio 
O som da
fala (pl.)

Ida à casa 
de alguém
Metade de
uma dezena

Sílaba de
"erguer"
Seu, em
espanhol

Que não 
se mexe
Ser sufi-
ciente

A conjun-
ção "e",

em inglês

Fruto da
nogueira
Anuro de

brejos

O homem
que vai se

casar

Aquele
que traba-

lha por
interesse

Sem
beleza

Preposição
de lugar

2/su. 3/and. 4/sesc. 5/broto — palha. 10/mercenário.



12 SOCIAL  Quarta-feira, 16 de junho de 2021

(44) 99966-1716 zeliacasoni@gmail.com
Zélia Casoni

CO
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“Aqueles que não têm nada a dizer 
conseguem levar o máximo de tem-
po para fazê-lo.” (James Lowell)  

DESAFIO
“A força do Sebrae e o po-
der das mulheres empreen-
dedoras’ -, este é o tema 
do lançamento  que o Se-
brae faz ON LINE, na quin-
ta-feira (17) às 19h30. O 
evento totalmente gratui-
to requer inscrição no site 
do Sebrae. Convide outras 
empresárias para partici-

par e atualize-se.  

ON TAMBÉM! 
A empresária Sabrina Rocha 
Martins fala sobre o tema 
Feminismo e Sociedade, as 
8h no Café Delas Digital. 
Mais detalhes e o Link  do 
evento no site do Sebrae.

CEREJA 
Hoje é dia de cumprimentos para os leitores da coluna que fazem aniversário: Luciana Caraski, 
Nivaldo Vieira, Clóvis Uliana, Patricia Rodrigues de Novais, Valdecir Pagani, Omar Simão Chueiri  Jr. 
Da coluna: felicidades.

DIA MUNDIAL DO DOADOR DE SANGUE!   

Dra. Aruana 
Legnani Mohr -,  
Hematologista 
fala sobre doa-
ção de sangue e 
covid-19

 ARQUIVO PESSOAL

Ontem (15) foi Dia Mundial de Doador de Sangue, a médi-
ca hematologista, Dra. Aruana Legnani Mohr, da Associa-
ção Médica de Umuarama , fala da importância da doação 
de sangue e de como a rotina e os estoques de sangue nos 
hemonucleos foram afetados após a chegada da covid-19. 
Segundo ela, “a covid-19 é um impeditivo temporário para 
a doação. Se a pessoa foi infectada deve aguardar 30 dias 
após a melhora total dos sintomas da doença para realizar 

a doação. Se teve contato com caso suspeito ou 
confirmado de Covid-19 também deve aguardar 

o período de 14 dias após o contato”, esclarece.
Com a Pandemia de Covid-19, muitos doadores 
usuais deixaram de comparecer aos hemonú-

cleos, o que provocou uma baixa nos estoques 
de sangue em todo o país. O Hemepar orientou 
todos os Hemonúcleos do Paraná, que segue 
o trabalho de coleta de sangue, com protoco-
los rígidos de segurança. Para doar, é neces-
sário agendar. Em Umuarama, o agendamento 
pode ser feito pelos telefones: 44 36218307 / 

36218313- ou  3621-8300

PODE DOAR:  

lEstar em boas condições 
de saúde

lTer entre 16 e 69 anos, 
desde que a primeira doação 
tenha sido feita até os 60 
anos

lPesar no mínimo 50kg

lEstar descansado

lEstar alimentado

lPortar documento oficial 
com foto


	01 - cor
	02 - pb
	03 - pb
	04 - pb
	05 - pb
	06 - cor
	07 - cor
	08 - pb
	09 - pb
	10 - pb
	11 - pb
	12 - cor

